

学校教育目標

自主・自律



学校通信 3月号

令和5年2月28日

あざみ野だより

横浜市立あざみ野中学校

発行責任者 校長 我妻 智之



改めて防災の意識を ～人と人とのつながりを大切に～

校長 我妻 智之

令和5年2月5日(日)晴天の下、本校グラウンド及び体育館にて、「令和4年度あざみ野中学校地域防災訓練」が3年ぶりに行われました。訓練には「あざみ野自治会」「あざみ野東自治会」「イディオスあざみ野自治会」の皆さんが集まり、本校からも防災委員会の呼びかけに約20数名の生徒が有志として参加しました。避難所開設準備から避難者受入、通信・電源・給水の確保や炊き出し用のガスかまど設置など、さまざまな作業を地域の方たち自身の力で運営する姿を見て、中学校の生徒たちも思うところがあったと思います。大変お世話になりました。生徒たちは、地域の方たちと交流しながら、実際に体育館で受付の手伝いをしたり、避難スペースの区割りの作業に取り組んだり、消防署の指導による消火器訓練やAEDを使った救命訓練の体験にも参加できました。子どもたちにとって、「今、自分のまちで大地震が起きたらどうしたらいいのだろうか、何ができるだろうか」と考える大変貴重な時間となりました。3月11日には、「東日本大震災」から12年目の日を迎えます。中学生の皆さんには当時の記憶はないと思いますが、どんなことが起きたのか、多くの人たちの記憶を記録として風化させないようにしていかなければいけません。今も復興への取組は続けられています。



「地震」というと、先日海外で大きな被害をもたらした「トルコ・シリア大地震」が記憶に新しいのではないのでしょうか。すでに4万7千人以上の方が亡くなられた大災害となり、今でも救助活動が続いています。トルコ共和国は、2011年の「東日本大震災」の際に、いち早く救援部隊を送ってくれた国の一つです。

トルコと日本の間には、約100年にわたる人とのつながりを伝える有名なエピソードがあるのを知っていますか。

1890年(明治23年)9月、オスマン・トルコ帝国の軍艦が和歌山県串本町沖で台風により沈没する事故が起きました。587名の命が奪われましたが、現地の人たちの懸命の救助活動により69名を救出しました。この献身的な救助活動が、トルコの人々の間で語り継がれ、その後の日本とトルコの友好関係の原点とされています。

それから95年後、中東のイランとイラクが戦争状態となり、互いの都市を無差別攻撃する非常事態になっていました。そのときイラク大統領が「今から48時間後にイランの上空を飛ぶ飛行機を無差別に攻撃する」という声明を一方的に発表したのが、1985年3月17日のことです。イランに住んでいた日本人は、慌てて出国しようとしたのですが、どの飛行機も満席で搭乗することができません。日本からの救援機の派遣は、航行の安全が確保できないとの理由から見送られ、空港にいた日本人は途方に暮れていました。そんな時、救いの手を差し伸べてくれたのがトルコ共和国です。トルコから駆けつけた救援機2機により、日本人215名全員がイランを脱出することに成功したのはタイムリミットのわずか1時間前のことでした。当時、首都テヘランには多くのトルコ人も在住していましたが、航空機を日本人に提供し、トルコ人は陸路で避難をしたそうです。

なぜトルコの航空機が来てくれたのか。それは、後に駐日トルコ大使の言葉で明らかになります。「95年前の事故に際して、日本人がしてくださった献身的な救助活動を、今もトルコの人たちは忘れていません。私も小学生の頃、歴史の教科書で学びました。トルコでは子どもたちでさえ、このことを知っています。今の日本人が知らないだけです。それで、今度は困っている日本人を助けようと、トルコ航空機が飛んだのです。」 (参考:串本町 HP 他)

災害や戦争は、多くの人たちに大きな悲しみを与えます。それでも、人と人とのつながりは、時に時空を超える大きな力になります。あざみ中生の皆さんも、温かい心をもって、自分の周りだけでなく広大な世界にも目を向けて、みんなの幸せを考えられる人になって、羽ばたいてほしいと思います。3月8日は卒業証書授与式です。

【地域防災訓練の様子】

①はじめにみんなで集合



②給水確保作業



③ガスかまどの準備中



《教科・部活動等の記録》

【柔道部】 〔鶴見杯争奪1年生柔道大会・団体〕

男子第3位 1年生3名

女子第5位 1年生2名



【バドミントン部】〔神奈川県 中学校新人バドミントン競技大会〕

男子シングルス 第9位 2年生

男子ダブルス 第5位 2年生・2年生 ペア

第9位 2年生・2年生 ペア

【国語科】 〔横浜市立学校総合文化祭 中学校書写展〕

2年生

〔青葉区中学校書き初め展〕

3年生



《スクールカウンセラー》

本校のスクールカウンセラーは原則として毎週水曜日に来校します。相談は予約制です。学校もしくはひだまりルーム直通の電話でご予約ください。

ひだまりルーム直通電話 902-5180

3月の来校予定：1日、15日、22日

【御礼】

市の『横浜サポーターズ寄付金「教育の充実」』という制度を使って、あざみ野中学校に寄付を寄せてくださった方がいらっしゃると市教委から連絡をもらいました。寄付金は校内ネットワークの充実を図るため、ハードディスクを新たに購入する際の一部に使用させていただきました。ありがとうございました。